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No dia vinte oito de junho de dois mil e vinte e quatro, reuniu-se a Câmara de Extensão do Instituto

Federal  do  Espírito  Santo  -  CAEX,  sob  a  presidência  do  Pró-Reiror  de  Extensão,  professor

Lodovico  Ortlieb  Faria,  com  a  presença  dos  seguintes  membros:  dos  campi  do  Ifes,  os/as

senhores/as,Telma Carolina Smith,,  Andreia do Rozário,  Daniela Agrizzi,  Erica Bolzan,  Vilácio

Caldara Junior,  Joel Rogerio, Adelson Pereira do Nascimento,  Patricia Silva Zandonade, Eduardo

Varnier,  Polliana  Brunetti  Merlo,  Guilherme Lima,  Ronaldo  Augusto  de  Souza  Santos, Warlen

Alves Monfardin,  Luis Alberto Pinto,   Fabiana da Silva Kauark,  Alex Sandro Silva Rodrigues,

Simone Biral dos Santos; dos representantes do Fórum de Gestão Pedagógica, Luciene Torezani

Alves; dos representantes do Fórum de Registros Acadêmicos, Vanessa Gomes Ferreira dos Santos;

dos representantes do Fórum Integração Escola-Empresa- Comunidade, Giacomina Possati Lepaus;

dos representantes  do Fórum Interdisciplinar  de Assistência  Estudantil,  Karina Alves de Castro

Pinto; dos representantes dos Programas de Extensão em Rede de Incubação de Empreendimentos,

Leandro Vianna;  dos representantes  do Fórum de Bibliotecas,  Gabriela  de Oliveira  Gobbi;  dos

representantes da Gestão de Cultura, Niciane Estevão Castro; dos representantes da Pró-reitoria de

Extensão (PROEX), Gabriel Adolfo Gomes Potin, Célio Maioli; dos convidados,  Líssia Pignaton,

Humberto  Henrique  Ramos  Brotto,  Matheus  Butter,  Ariana  Gusmão,  Bárbara  Nascimento

Bittencour,  Adriano Herbert  Aleixo,  Eliane  Denes  Rocha,  Gisely  Raulino  Vieira,  Rosemeri

Gonçalves  Torres,  Richard  Allen  de  Alvarenga.  O  Professor  Lodovico  cumprimenta  a  todos  e

anuncia a proposta de pauta: 1) Resolução da Empresa Júnior CS 58/2019; 2) Jovem Aprendiz;

3)  Egressos;  4)  PPC’s  dos  Cursos  de  Estágio;  5)  Edital  5/2024  seleção  de  Projetos  para

participação da 4ª semana da Educação Profissional e Tecnológica em Brasília DF; 6) Política

de Inovação; 7) Incubadora do Ifes; 8) Jornada de Integração; 9) Editais Paex; 10) Avaliação

de ações regulares; 11) Ações de comunicação; 12) Curricularização; 13) Alteração resolução

Paex/Pain. Em seguida Richard inicia o item 1, Resolução da Empresa Júnior CS 58/2019, ele fala

sobre o histórico da criação do GT para revisão da resolução CS 58/2019 pois foi identificada



defasagem. Richard ressalta que o trabalho é em conjunto com o Sebrae e há uma proposta de

emersão, uma trilha para ajudar os gestores de empresas juniores. Richard explica como foram os

trabalhos junto com o GT adequando a necessidades dos empresários júnior e seguir as normas do

Ifes. Ele diz que seguirá para o FIEC e posteriormente seguirá para Câmara de Extensão. Richard

continua e inicia o item 2, Jovem Aprendiz, ele conta que são dois núcleos implantados, sendo eles:

Barra de São Francisco e São Mateus. Porém seus cadastros foram realizados nos campi e em

outros institutos federais o cadastro tem sido feito pela plataforma do Ministério do Trabalho. Ele

ressalta que no Ifes está sendo ajustado para que seja feito diretamente também na plataforma do

Ministério do Trabalho e para isso estão realizando o cadastro, nesta plataforma, de todos os campi

e todos os cursos do Ifes. Richard fala que o encontro nacional tem sido um grande aprendizado e

fomos chamados para apresentar como é feito este trabalho através do FIC (Formação Inicial e

Continuada) no Ifes atendendo jovens das escolas estaduais ao entorno dos campi do Ifes, mas

ressalta que o modelo que tem como base o ensino integrado também será desenvolvido. Ele detalha

os trabalhos exitosos do Jovem Aprendiz. Lodovico parabeniza o trabalho. Giacomina inicia o item

3,  Egressos,  faz um preâmbulo sobre:  a criação da política de egressos publicada no Conselho

Superior 177/2023; a pesquisa de egressos que teve o formulário publicado no site da Proex; criação

setoriais de acompanhamento de egresso dos campi e a comissão própria de acompanhamento.  Faz

um resumo dos trabalhos que vem sendo desenvolvido e ressalta a pauta do dia 26.06.2024 que

reuniu a comissão própria e as comissões setoriais, a representante da comissão setorial do Campus

Ibatiba,  Daniela,  pergunta  quantos  egressos  responderam  o  formulário  no  Campus  Ibatiba,

Giacomina  diz  que  extrairá  este  dado  e  repassará,  sobre  os  respondentes  da  pesquisa,

individualmente a cada campus.  Adriano reforça a solicitação e pede para que mensalmente os

dados sejam passado aos campi, Adriano sugere buscar servidores no Ifes que estejam produzindo

mestrado ou doutorado na área para contribuirem, Giacomina e Lodovico concordam. Giacomina

segue e inicia o item 4,  PPC’s dos Cursos de Estágio, referente ao texto sobre o estágio nos projetos

pedagógicos  de  curso,  ela  menciona  que  os  trabalhos  para  ajustes  nos  documentos  visam  a

padronização  com  base  nas  legislações  nacional  e  do  Ifes,  nas  modalidade  obrigatório  e  não

obrigatório, carga horária mínima e máxima. Ressalta que o texto passou pelo FIEC e na Câmara de

Extensão do Ifes e foram acatadas sugestões. Para os cursos de bacharelado e técnico foi feito um

documento que se aproveita para técnico e graduação. Nos cursos de licenciatura e graduação a

proposta de texto foi encaminhado a Diretoria de Graduação e Pós-Graduação na possibilidade de

ajustar as legislação do MEC e aos programas de cursos, e agora estão aguardando as devolutivas

para retornar a Caex. Gabriel inicia o item 5,  Edital 5/2024 seleção de Projetos para participação da

4ª semana da Educação Profissional e Tecnológica em Brasília DF, ele fala que houve uma demanda



de Brasília e foi feito um edital interno, ele falou que 4 projetos no Ifes foram selecionados e feita a

submissão,  ele  diz  que  estão  aguardando  retorno  do  edital  para  que  estudantes  e  professores

apresentem seus trabalhos no evento. Gabriel continua e apresenta o item 6,  Política de Inovação,

Faz um preâmbulo sobre os trabalhos realizados para construção da política de inovação e diz que

na última semana esteve para apreciação do colégio de dirigentes porém por falta de quórum não foi

votado. Espera-se que em 2 meses já tenhamos a nova política de inovação. Em segui referente ao

item  7,   Incubadora  do  Ifes,  Gabriel  fala  de  um  crescimento  grande  e  foi  necessário  uma

reestruturação e avisa a todos que será feito uma reunião com os gestores dos núcleos incubadores

para posteriormente dar ciência a Caex das mudanças. Célio inicia o item 10, Avaliação de ações

regulares, e diz que houve um avanço quanto ao número pendentes de ações a serem avaliados entre

fevereiro e  setembro de 2024,  Gabriel  registra  que no final  do ano há um aumento natural  de

processos para análise devido ao envio dos relatórios. Célio ressalta que houve um esforço coletivo

para este avanço. Em seguida Célio fala sobre o item 11, Ações de comunicação, ele dá detalhes

sobre as modificações no site e outras ações, ele ressalta: a disponibilização do FAQ, conjunto de

perguntas e respostas, para colaborar nas orientações; mapa da extensão; sistema de suporte aos

extensionistas que substituirá o e-mail para atendimento de demanda; Módulo de extensão do SIG

A, diz que está sendo testado e personalizado para atender a extensão. Ele fala também da criação

da assessoria de comunicação da CGax criada para aumentar a visibilidade das ações de extensão

do Ifes, ele dá detalhes das divulgações. Célio segue item 9, Editais Paex, e enfatiza que foram 3

editais  juntos  este  ano,  sendo  eles,  Pain,  Paex  –  bolsas,  Paex  –  insumos,  ele  diz  quais  os

encaminhamentos estão sendo dados a cada um deles. Adriano pergunta se é possível retirar o prazo

para substituir os bolsistas nas ações institucionais, pois se o estudante sair, o mesmo não pode ser

substituído dependedo do prazo. Célio diz que será encaminhado ao comitê a observação. No item

12,  Curricularização da Extensão,  Célio faz um preâmbulo sobre os trabalhos que vem sendo

desenvolvido e  agradece  aos  membros  que  fizeram ou fazem parte  da  comissão,  ele  pede  aos

membros da Caex que se candidatem para participar da comissão pois houve algumas baixas. Ele

detalha a linha do tempo sobre a curricularização da extensão no Ifes, ressalta que a integração

curricular ensino e extensão acontece na base e a comissão está aberta a sugestões. Célio inicia o

item  8, Jornada de Integração, diz que acontecerá de forma regional: em Linhares, Guarapari e

Serra, diz que as inscrições é até 18.10 e detalha como deve ser feita pois todos devem se inscrever

para ter o certificado. Humberto inicia o item 13, Alteração resolução Paex/Pain, ele menciona que

será encaminhado posteriormente o documento, diz que haverá uma junção do Paex/Pain. Gabriel

diz  que  terá  uma  reunião  extraordinária  da  Caex  para  que  haja  tempo  hábil  de  avaliação  da

proposta.  Eu, Andressa Freire Ramos Couto lavrei a presente ata, submetida à aprovação de todos



os presentes. Vitória, vinte sete de setembro de dois mil e vinte quatro.


